
LETTERA DEI COMITATI A D’AUSILIO  
E SUA RISPOSTA 

 
Lettera dei Comitati inviata al Capogruppo del PD al Consiglio Comunale a seguito di sue dichiarazioni, 
in una nota al Consiglio Comunale, pubblicate al seguente link: 
 

http://www.romadailynews.it/politica/basf-dausilio-preoccupato-dallipotesi-di-delocalizzazione-
prevalga-il-senso-di-responsabilita-verso-i-lavoratori.php  
 
 

TESTO DELLA LETTERA INVIATA IL 16 MAGGIO 2014: 
 

Oggetto: Posizione dei Comitati e richiesta di chiarimento in merito alle inaudite e preoccupanti 
dichiarazioni espresse nella nota del capogruppo del PD (1) in Assemblea Capitolina. 

 
Il contenuto delle dichiarazioni espresse nella nota del capogruppo del PD in Assemblea Capitolina 
Sig. Francesco D’Ausilio rievocano una parzialità, un’ignoranza della materia, una mancanza di 
sensibilità ed una miopia degne della peggior classe politica e dirigente, alla quale abbiamo pagato 
in questi anni un prezzo già troppo alto in termini di tempo ed energie. 
Non riteniamo pertanto necessario né utile entrare in una discussione nel merito di dichiarazioni che 
si commentano da sole. I Comitati ed i Cittadini in molte sedi, anche istituzionali e giudiziarie, 
hanno nel corso degli anni prodotto ampia evidenza circa l’incompatibilità di un inceneritore di 
rifiuti tossici e nocivi con un centro sempre più densamente abitato, istanze ampiamente confermate 
dai pareri della ASL RMB (3-4). Il capogruppo mente sapendo di mentire o è semplice ignoranza 
dei fatti? Laddove non fosse sufficiente il buon senso, che il Sig. D’Ausilio invoca, ma di cui non 
tiene conto, rinviamo al sito web dei Comitati ed alla mole di documentazione inoltrata al Sig. 
Sindaco Ignazio Marino ed agli assessorati competenti. Il buon senso e argomenti più che validi 
hanno spinto questi autorevoli interlocutori ad avviare un tavolo per la delocalizzazione, peraltro 
previsto dalla stessa AIA anche a seguito di un parere negativo dell’ASL (che “distrattamente” il 
D’Ausilio ignora o non conosce). Sui risvolti di quel negoziato si pongono le speranze di decine di 
migliaia di cittadini romani che risiedono o lavorano esposti ai rischi dalle attività di incenerimento 
di rifiuti tossici, nocivi e pericolosi e che da anni vivono nella preoccupazione per la salute propria e 
dei propri figli. 
Diversamente dal D’Ausilio, dal quale come Cittadini non ci sentiamo rappresentati e prendiamo le 
distanze, continuiamo a credere che la Politica (quella con la maiuscola, appunto) debba e possa 
trovare una soluzione che tuteli il prevalente diritto alla salute, nel rispetto del diritto al lavoro dei 
circa 25 addetti presso l’inceneritore e del diritto alla libera impresa della multinazionale BASF, cui 
non mancano certo i mezzi tecnici ed economici per sostenere la delocalizzazione garantendo i 
livelli occupazionali. 
 
Il recente blitz (2) disposto dalla Procura di Roma evidenzia come il cerchio si stia stringendo 
intorno ad una situazione frutto di troppe presunte irregolarità, scarico di responsabilità di 
generazioni di politicanti inetti e riverenza indebita verso potenti multinazionali. 
Invitiamo il Partito Democratico, di cui il Sig. D’Ausilio è rappresentante autorevole e capogruppo, 
a smentire la nota e chiarire una volta per tutte ai Cittadini di Case Rosse e Settecamini la propria 
posizione di fronte a dichiarazioni che sottintendono un appoggio politico alla BASF ed una 
inequivocabile presa di posizione a sfavore delle decine di migliaia di residenti ed elettori che sono 
costretti a respirare, giorno e notte, i fumi tossici dei camini BASF.   
IL COMITATO DI QUARTIERE DI CASE ROSSE  
IL COMITATO DI QUARTIERE DI SETTECAMINI 
 

1) http://www.romadailynews.it/politica/basf-dausilio-preoccupato-dallipotesi-di-delocalizzazione-prevalga-il-senso-di-responsabilita-verso-i-lavoratori.php 
 

2) http://roma.corriere.it/notizie/cronaca/14_maggio_13/inquinamento-ambientale-blitz-vigili-stabilimento-basf-34817d20-da8d-11e3-87dc-12e8f7025c68.shtml 
 

3) http://www.sitotiburtina.altervista.org/ambiente/engelhard/2014/nota_asl_rmb_18-mar-2014_sito.pdf.pdf 
 

4) http://www.sitotiburtina.altervista.org/ambiente/engelhard/2014/conclusioni_parere_ASL_RMB_23-3-2009.pdf 
 
 

Segue risposta di D’Ausilio alla pagina successiva: 
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RISPOSTA DI D’AUSILIO ALLA LETTERA DEI COMITATI 

 
 

Da: FRANCESCO.D'AUSILIO [mailto:francesco.dausilio@comune.roma.it]  
Inviato: lunedì 19 maggio 2014 17.51 
A: Comitato di Quartiere di Settecamini; Comitato di Quartiere di Case Rosse 
Oggetto: R: Risposta a Nota su Basf 
 
Trovare un equilibrio tra diritto alla salute dei cittadini e diritto al lavoro è sempre un’operazione molto 
complessa, ma necessaria. Che non può essere ridotta a slogan o semplificazioni. Giorni fa ho espresso 
un mio parere circa la richiesta di delocalizzazione dell’azienda chimica Basf: l’ho fatto pensando che 
fosse mio dovere,  in un momento tanto delicato per la crisi economica della città e del Paese, esprimermi 
in difesa di quei posti di lavoro. Ho difeso una delle poche realtà solide e in grado di fare investimenti che 
oggi abbiamo a Roma. La documentazione in mio possesso chiariva che Asl e Arpa non avessero 
riscontrato rischi per i cittadini. In più alla Basf è stata rilasciata un’autorizzazione integrata ambientale 
valida 5 anni dalla Provincia di Roma. Non rappresento in alcun modo gli interessi delle Multinazionali e 
se di interessi vogliamo parlare, gli unici che mi sento di rappresentare e difendere sono quelli dei 
lavoratori e dei cittadini. Oggi gli organi di stampa danno notizia di indagini della Procura di Roma che 
avrebbero portato al sequestro per inquinamento ambientale di un laghetto vicino all’impianto e 
all’apertura di un fascicolo su due dirigenti. Ho letto la documentazione prodotta dai comitati e le 
testimonianze dei cittadini che vivono intorno al sito. E’ chiaro che il diritto alla salute è imprescindibile. 
Il tavolo tecnico con il sindaco Marino e gli Assessori competenti è la sede opportuna dove ricercare 
soluzioni condivise. Sono a vostra disposizione per incontrarvi e ascoltarvi. 
 

Francesco D’Ausilio. 

  

 
  
Gruppo Assembleare PD 
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